
                                                                Protokoll
       der Mitgliederversammlung des Vereins Fogos Kinder e.V, am Sonntag dem 20.03.2016
               `                   bei Mike Goike in der Waitzstr. 31b, 24937 Flensburg

Beginn: 15:10

Top 1 Die Vorsitzende Monika Kienaß begrüßt die Mitglieder und stellt die Beschlußfähigkeit fest.

Top 2 Die Vorsitzende Monika Kienaß verließt den Tätigkeitsbericht und berichtet außerdem über 
einen  Besuch der Vorstandsmitglieder Monika Kienaß und Wiebke Gerts in Freiburg, bei dem 
Vereinsmitglied Gorris Neureither.

Top3 Der Kassenwart Michael Goike stellt den Jahresabschluß 2015 vor . Der Verein ist mit 
einem aktuellen Gesamtguthaben von 10.599,36 Euro am Stichtag 31.12.2015 finanziell gut 
aufgestellt

TOP 4 Die Kasse wurde von Kay Peters geprüft . Der auf der letzten JHV zum Revisor gewählte 
Armin Kauth hat auf die Bitte desVorstandes, die Kasse zu prüfen, nicht reagiert. Deshalb hat Kay 
Peters dies übernommen. Es gab  keinerlei Beanstandungen .
Nach Rücksprache mit den Mitgliedern wird Kay Peters zum Revisor für das Jahr 2016 gewählt.    
7-0-0 .
Kay Peters nimmt die Wahl an.

TOP 5 Kay Peters beantragt die Entlastung des Vorstandes. Die Mitglieder entlasten den Vorstand 
einstimmig 4-0-0

TOP 6 Einige der laufenden und geplanten Projekte werden in Wort und Bild ausführlich 
besprochen und diskutiert:

• Das im Februar angelaufene Prophylaxeprojekt umfaßt die  Fluoridierung der bleibenden 
Zähne in der Hoch-Kariesrisikogruppe der „Straßenkinder“ im Nha Nerina und gezielte 
Aufklärung hinsichtlich Mundgesundheit. Das Projekt wird gut angenommen und vom 
Gesundheitsamt mit betreut.

• Das Projekt „Psychosoziale Betreuung von Opfern des Vulkanausbruchs“  besteht in der 
Begleitung einer Kinderfußballgruppe in Achada Furna und der Betreuung zweier 
Kindergärten in Achada Furna und Monte Grande.

• Spielzeugspenden werden entweder  beim Sommer-Feriencamp oder bei der Schulung der 
Kindergärtnerinnen genutzt oder an die Kindergärten weitergegeben. 

• Die Spendenplatform „Betterplace“ wird vorgestellt. Dort wurden erhebliche Beträge zur 
Finanzierung der Projekte „Kindergartenpatenschaften“ und „Mittagessen im Nha Nerina“ 
eingesammelt.

• Außerdem  gab es, leider nur kurze Zeit, einen Theater-Work-Shop u.a. zum Thema 
häusliche Gewalt mit einer Aufführung u.a.im Gefängnis von São Filipe.

 

_

In Kooperation mit der 
Stadtverwaltung São Filipe, 
dem Gesundheitsamt São 
Filipe und der OMCV

Gemeinnütziger Verein 
zur Unterstützung der 
Kinder auf der 
kapverdischen Insel Fogo



• Besonders gut angenommen werden die Vorträge zu den Themen : Mundgesundheit und 
gute Ernährung. Ein weiteres Thema ist in Arbeit. Es soll die Punkte Ecksteine der 
kindlichen Entwicklung und gewaltfreie Erziehung beinhalten.

• Aus der Mitgliederversammlung heraus wird angeregt, portugiesischsprachige Kinderbücher
zum Thema Kariesprävention anzuschaffen und an die Kindergärten zu weiter zu geben.

TOP 7 Das Vorstandsmitglied Mike Goike und die Sozialpädagogin Samira Alves werden die Insel 
Fogo im Dezember verlassen und nach S.Vincente übersiedeln. Mit der Abreise der beiden 
Hauptakteure auf Fogo wird die Arbeit auf dieser Insel nicht mehr so weiterlaufen wie bisher. Mike 
Goike bekommt den Auftrag, diese Information an die Kooperationspartner weiterzugeben und 
festzustellen, wie groß das Eigenengagement ist, um Projekte eigenständig weiterzuführen. Es 
müßten Personen gefunden werden, die z.B die Vorträge weiterhin halten können, die 
Fluoridierungstage im Nah Nerina durchführen und sich schulen lassen wollen. Die Vergabe der 
Kindergartenpartenschaften könnte weiterhin in der Hand des  Vereins Fogos Kinder bleiben. Mike 
Goike und auch Samira Alves wollen weiterhin für den Verein aktiv sein.

Es soll auf der Internetseite von Fogos Kinder im geschlossenen Mitgliederbereich, allen 
Mitgliedern die Möglichkeit gegeben werden, sich zu äußern 

• wie sie sich die Aktivitäten des Vereins nach Ablauf des Jahres 2016 vorstellen
• welche Aktivitäten erhalten werden sollen, in welchem Umfang und unter wessen Regie.
• wo die Zukunft des Vereines liegt . 

 
Mit dem Ergebnis dieser Diskussion soll auf der nächsten Mitgliederversammlung die Zukunft des 
Vereins beprochen, beschlossen und umgesetzt werden.

Die Vorsitzende Monika Kienass kündigt an, voraussichtlich nicht über die laufende Amtszeit 
hinaus als Vorsitzende zur Verfügung zu stehen.
   
TOP 8 Verschiedenes

Es lagen keine Anträge  oder Punkte vor. 

Ende der Versammlung 17:30

gez. Wiebke Gertz


